

LH München  
Direktorium  
HA II

## ANTRAG

12.09.2025

### **Einrichtung eines Friedwaldes/ Bestattungsgartens auf dem städtischen Nordfriedhof**

#### **Antrag:**

**Wir bitten die Stadt München um Prüfung und bei entsprechender Machbarkeit um Einrichtung eines Friedwaldes/ Bestattungsgartens, oder Ähnlichem, auf dem Gelände des städtischen Nordfriedhofes.**

#### **Begründung:**

Immer mehr Menschen wünschen sich nach ihrem Tod eine naturnahe Beisetzung ohne ein traditionelles Grab. Einige Gemeinden bieten bereits verschiedene Möglichkeiten hierfür an. In ländlichen Gegenden entstehen zunehmend Friedwälder, wo die Beisetzung im Umfeld eines Baumes ohne feste Markierung der Urnenstätte erfolgt. Andere bieten Beerdigungen in einem Bestattungsgarten an. Dies kann eine Blumenwiese ohne festen Gedenkstein oder ein thematisierter Garten mit Erinnerungsarten sein. In der Regel kommen hierbei kompostierbare Urnen zum Einsatz. Eine Entnahme der Urne nach einigen Jahren erübrigts sich hierdurch.

Im Stadtgebiet München besteht aktuell die Möglichkeit einer Waldbestattung auf dem Waldfriedhof, dem neuen Südfriedhof und dem Waldfriedhof Solln. Auf dem Westfriedhof und dem Friedhof Haidhausen kann eine Beisetzung auf einer Wiese um eine zentral angeordnete Stele erfolgen.

Der Nordfriedhof hat einen großen und alten Baumbestand und verfügt zudem über Wiesenflächen. Daher bitten wir die Stadt München zu prüfen, ob in einem oder mehreren Bereichen des Nordfriedhofes, langfristig die Einrichtung einen Friedwaldes (Waldbestattung) oder eines Bestattungsgartens (Blumenwiese, Garten, etc.) mit der Verwendung von kompostierbaren Urnen möglich ist.

Mit freundlichen Grüßen

Oliver Benicke